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26日の
食事です。

第1988回例会
例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：伊勢　和正 君
点　鐘：PM12：30　川合　賢助 会長 ロータリーソング：「山形南RCの歌」 

会長挨拶
　3月年度末最終の例会です。年度
末を控えて企業も官庁も一年の総
決算の時期ですが、自己評価のほ
どはいかがでしたか。そして、そ
れを基に新年度の計画を練ること
ですが、世界規模の政治経済の環

境の変化に大きく左右される今日ですから舵取りが
仲々難しい時代ではあります。しかし、現実を直視し
冷静に行動したいものです。
　さて、今話題は、TPP（環太平洋連携協定）の問題で
す。TPPは、APEC（アジア太平洋経済協力会議）域内
の連携を目指す貿易自由化の枠組みですから関税撤廃
が原則です。その交渉参加を安倍首相は表明し、上半期

は国民的レベルの議論となるかもしれません。
　関税を撤廃した場合、①食（農水産物）の自給率（カロ
リーベース）2011年度 39％→27％へ低下し、特に
米、豚肉、牛肉、牛乳、砂糖は打撃を受けるし②医療格差
が生じる国民皆保険の崩壊につながりそして③外国人
雇用拡大から職を奪われることになるだろう等政府の
影響試算が発表された。メリット、デメリット議論の余
地がありますが、私は、戦争（部分的戦争）や自然災害な
どの緊急時は日本へ輸出してくれないのではないか、
つまり安定供給を前提とした話であり、とにかく、わが
国の自給率（特に食について）を80％位に引上げるこ
とが肝要と考えます。
　常々思っていることを申し上げて挨拶と致します。

2013-３／ 26（火）天気（晴れ）

1.　４月のプログラムは、２日が通常例会ですが、９日、14日、
23日と移動例会となっております。９日は、職場訪問例会で神町
駐屯地の見学、14日㈰はべにばな植栽例会ということで、蔵王イ
ンターにべにばなを子供達と植栽し、働く車の展示をいたしま
す。ご案内もすでに会員の皆様に届いていると思いますので、多
数のご参加お願いいたします。また、23日の置賜観桜会のご案内
もまもなく届くと思いますので、ご家族お誘いの上ご参加お願い
いたします。

2.　2800地区から親善ゴルフコンペの案内が来ております。会員
の皆様にご案内いたしますので多数の参加お願いいたします。

3.　4月のロータリーレートは1ドル94円となっております。以上

幹 事 報 告 金田　亮一 幹事

― ＴＰＰを考えよう ―

◇４月の記念日◇
会員誕生日　日下部功夫 君・寺崎　利彦 君・川合　賢助 君
　　　　　　佐々木吉嗣 君・神﨑　祐子 君・金子　靖二 君
結婚記念日　長沢　一好 君・佐々木吉嗣 君・齋藤　源七 君
　　　　　　金田　亮一 君
奥様誕生日　稲村　佳宏 君・青山恵一郎 君・金森　正耕 君
企業創立記念日　中村　　篤 君・佐々木吉嗣 君・鈴木　利明 君
　　　　　　菊川　　明 君・神﨑　祐子 君・阿部　浩一 君
　　　　　　長沢　一好 君・齋藤　源七 君・寺崎　利彦 君

　ニコニコBOX　伊藤　　誠 君
　大久保章宏 君　今年で娘が卒業したので子供の行事が終わりました。
　松田　勝彦 君　山形中央高校の応援で甲子園に行ってきます。
　金田　亮一 君　先週の「料亭文化を楽しむ会」は楽しかったです。
　土田　貴英 君　先週の「山形の文化を楽しむ会」非常に楽しかったです。
　渋谷　一男 君　この度、孫が卒業しました。

委員会報告

大久保会員へ　　　　　▶
米山奨学生カウンセラーの
委任状伝達



本日出席・前回修正出席
出席率100％ありがとうございました。引き続きご協力お願いします！

会員総数
本　　日

前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

５ １ 名

５ １ 名

３ ７ 名

４ ６ 名 1 0 0 ％４ ６ 名

他クラブで
メークアップ
された会員

木村　政則君 今日の つぶ きやつぶ きやつぶ きやききききききき

（山 形 東）鈴木　利明　　伊藤　　誠　　佐々木吉嗣　　木村　政則
　　　　　　中村　　篤
（山形イブニング）武田　秀則
（山 形 西）鈴木　利明

そろそろ
ゴルフシーズンですので、
リハビリを兼ねて
ゴルフをはじめようかと
思っています。

会員卓話

●私の原点
　Ｓ25年１月15日、今年は玄を担ぐと、数字だけは生まれた日と
同じになり節目としては最高の年、（平成と昭和の違い）と思ってお
ります。生まれは北海道の旭川市で５歳までいた。山形に戻る時沈没
した洞谷丸青函連絡船に乗る予定であったが、引き返し難を逃れる。
中学はエンジニア志望であったが高校で一転しましてプロデュサー
志望で、マナセプロダクションに入りマネージャーの真似事やバン
ドボーイをやっており、こんな事してプロデューサーになれるのか
と思い２年で挫折し、原点のふるさとへ戻り再スタートのつもりで
銀行へ入りました。腰掛のつもりが、今までお世話になっている。

●人間の原点
　当然、人はほったらかしにすれば野生化して野獣になる。その回避
の為スポーツ、軍隊の組織、宗教（試練と禁欲）で最も普遍的で重要な
のが学校である。童話、イソップ、昔話は道徳の基本。

●日本人の考え方の原点
　まず武士道があげられると思う。基本は仏教や孔子なのでしょう
が、大方の文化は江戸時代に大成している。
　仇討の美学
・赤穂浪士の四十七人全員はなぜ死ななかったか。一人くらい死んで
も不思議でないと思いませんか。それが武士道で、相手の義の為に
自分の命を捧げ、礼を尽くすのです。（それ故吉良側は相手を殺せな
かったとの説あり、礼とは他人に対する思いやりを表現する）

・昔は上意下達で意見の言える場が無かった。唯一自分の意見、気持
ちを言える場が歌会であった。辞世の句にあるように、最後の意見
もそこで言える機会があった。

・上座は何故床の間を背負うのか？（敵の攻撃を察知するため、床の
間の後ろは何も無く背後から攻められないように）

・神社、仏閣での階段や狭い通路は右側通行となっている。（右に差し
ている刀がお互いぶっからないようにする為）（刀は忠誠と名誉の
象徴、刀は武士の魂）

●経営の原点は海軍、陸軍士官学校
・たえる力を養う。（忍耐力の養成）
・「きづき」を得る。全身の感覚が研ぎ澄まされると、普段見えないも
のが見えてくる。

・斥候 (せつこう )，敵情や地形を偵察、探索する。これは戦略を練る
上で重要なもの。

・人間学も教えてくれる。身を慎んで（慎独）敵からも味方から身を守
る。今で言うプロダクトアウト（生産者的発想）からマーケットイン
（消費者からの商品開発）、慎独はリーダーシップも宿る。
・兵法の受容（戦勝は将師が勝利を信ずるに始まる）ピンチをチャン
スと思うこと。

・前の民主党政権特に鳩山元総理は兵法で言う「不作為の罪」である。
（やつて失敗するより、しないで失敗する方が組織に悪影響を与える）
・リーダーの最大の条件は「力」ではなく｢徳｣による指揮である。（あ
の人の為なら命を捨ててもいいと思われるくらいの尊敬を受ける）

・今原点回帰で、利益重視の「要領学」の教育ばかりなので、人間学や
徳を磨く必要があるのではないか。

●発想の原点
・発想の近道は反対語、対峙語を見出すこともあるが、全ての事象物
象（物事）の基本要素が４つあると言う事、①社会問題では三権分立
司法、行政、立法は後に国民の要素が揃ってうまくかみ合っている。
②宇宙空間は一次元、二次元（縦、横）、三次元（高さ）、四次元（時間）
が入って成り立っている。③経済界では人、物、金が基本であったが
今は情報が加わって変化した。④産業界では一次、二次、三次産業か
ら、近年６次産業の総合した産業が拡大している。⑤かってのカ
ラーテレビ発明は赤、青、黄色の三原色で成功しなかったがそこに
Ｇ（グリーン）を入れることでうまくいく。それは地球が（自然界）赤
（太陽）、青（海）黄色（大地）緑（樹木、オアシス）で成り立っているが
偶然ではないと思われる。

・漢字は四文字熟語で全て成り立つのも理解できる。

●行動の原点は楽しくやる事
・論語にあるように知る者は好む者にあらず、好む者は楽しむ者にあ
らず。最近のアスリートは楽しんできますと異口同音言っており
ます。特にマラソンも 42.195キロを楽しむとか言っています。以
前水泳の千葉すず選手がオリンピックで楽しんで来ますとコメン
トして、意味の分らない首脳陣が不謹慎だとして追放された経緯
がありました。（判断する時、どちらが正しいかではなく、どちらが
楽しいかで選択する）

●生き残る為の原点は、当然ダーウインの進化論
・生き残るのは強いものでも賢いものでもなく変化に適用するもの
である事はあまりにも有名です。　

・社会の中では不易流行（絶対変えてはならない事と、変えなくては
ならない物がある）が原点と思います。（現に老舗の生き残り企業
は、守る基本とたえず改革をしている物の連続がある）

・世界で一番変化に適用する人種は日本人である。原子爆弾を落とされ
　た国と仲良くしている状況は他国からすれば非常に不思議に見える。
（蛇足ですが原子爆弾の投下される国はドイツでも良かったので
しょうが、キリスト教の国には落とせない事情があった。）

・変化するとは何かを捨てる事である。

●何事も壁に突き当たれば（問題発生や困った時）原点回帰が原則
・電機メーカー、パナソニックも松下幸之助の経営語録に立ち返れば
回復は早かったと思われる。人員整理を先行した（10数年前）当時
経営陣は松下語録を全部紐解いたが、解決策は見当たらなかった
とコメントしたがそんな事はないと思う。（やり方が分からないだけ）

・最近ではリーマンショックですが、統計やデーター重視で現場を直
視するものが居なかった。（生産現場の３原則「現場」、「現物」、「現
実」が重要）

・倒産した企業の再生は創業当時の精神をもう一度振り返り原点回
帰した会社は成功をしている。

太　田　昭　一君
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